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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС К  ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Трудящиеся Советского Союза! Актив
но участвуйте в избирательной кампа
нии! Проведем выборы в Верховные 
Советы союзных, автономных респуб
лик и местные Советы депутатов т р у т  

дящихся под знаком мобилизации всех 
сил на выполнение решений XXIV 
съезда КПСС!

Да здравствует и крепнет испытан
ный жизнью блок коммунистов и 
беспартийных!

(И з первомайских Призывов ЦК КПСС).
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ДОВЕРИЕ -ВЫ СОКАЯ ЧЕСТЬ!
И Д Е Т  В Ы Д В И Ж Е Н И Е  К А Н Д И Д А Т О В  В  Д Е П У Т А Т Ы  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

8 единодуш ия
28 апреля в стране про- 

■ должались предвыборные 
собрания, посвященные вы
движению кандидатов в де
путаты Верховных Советов 
союзных республик.

В высшие органы госу
дарственной власти респуб
лик трудящиеся выдвигают 
лучших своих представите
лей, в числе первых канди
датов называют имена руко

водителей Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства. .

Открывая.: собрание кол
лектива Всесоюзного науч
но-исследовательского ин
ститута- электромеханики, 
секретарь партийного коми
тета института Л. В. Дани
лов сообщил, что накануне 
в ряде- организаций Бауман
ского района Москвы трудя
щиеся единодушно назвали 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева.

Начальник отдела инсти
тута G. А. Стома предло
жил поддержать решение 
коллективов Московского 
завода счетно-аналитиче
ских машин, Высшего тех
нического училища имени 
Баумана и пищевого комби
ната назвать кандидатом в 
депутаты товарища Л. И. 
Брежнева.

Собравшиеся встретили 
эти слова горячими аплоди
сментами.

. Оратор подчеркнул, что 
Леонид Ильич Брежнев яв
ляется выдающимся деяте
лем Коммунистической пар
тии и Советского государст
ва; всего международного 
коммунистического и рабо
чего движения, неутомимым 
.борцом, за претворение в 
жизнь ленинских заветов, 
мудрой политики Коммуни
стической партии Советско
го Союза.

Выдвижение товарища 
Л. И, Брежнева кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета Российской Федерации 
единодушно поддержали 
другие ораторы.

Единогласно принимается 
постановление поддержать 
предложение о выдвижении 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Бауманскому избиратель
ному округу товарища Лео
нида Ильича Брежнева.
' Кандидатуру Л . И. Бреж

нева единодушно поддержа
ли также общие собрания 
коллективов московских за
водов «Старт» и автотрак
торной ‘электроаппарату
ры №  2.

В Московском авиацион
ном институте имени С. Орд
жоникидзе состоялось пред
выборное собрание коллекти
ва. Присутствовавший на 
собраний секретарь партко
ма Московского технологи
ческого института пищевой 
промышленности Н. П. Тру- 
а ш я  сообщил, что их кол
лектив выдвинул кандида

том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Ленин
градскому избирательному 
округу, члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ного и предложил поддер
жать его выдвижение.

Заведующий . _ кафедрой 
Московского авиационного 
института, профессор И. П, < 
Братухин поддержал реше
ние коллективов Московско
го . чугунолитейного завода 
имени Войкова, Московско
го технологического инсти
тута . пищевой . промышлен
ности и одного из москов
ских конструкторских бюро 
о выдвижении' кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФС Р по Ленинград
скому избирательному ок
ругу Николая Викторовича 
Подгорного. Н. В. Подгор
ный прошел большой путь 
от рабочего-слесаря до вид
ного деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского 
государства. На посту Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Ни
колай Викторович отдает 
все свои силы, опыт и зна
ния на благо нашей Родины.

Выступавшие ораторы 
горячо поддержали, решение 
о выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР Николая Викто
ровича Подгорного.

Кандидатура товарища 
Н. В. Подгорного была 
единодушно поддержана 
также на предвыборных соб
раниях 'коллективов завода 
«Изолятор» и Всесоюзного 
института научно-техниче
ской информации.

Механический цех Мо
сковского локомотивного де
по имени Ильича.

На трибуне — ударник 
коммунистического труда, 

машинист А. А. Фролов.
— Коллективы Второго 

московского часового заво
да, научно-исследователь

ского тракторного института 
(HATH), фабрики «Больше
вик», —  говорит он, на
звали кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Фрунзенскому 
избирательному округу чле
на Политбюро ЦК КПСС., 
Председателя Совета Мин» 
стров СССР А. Н. Косыри 
на.

Советский народ знает 
Алексея Николаевича Ко
сыгина как видного государ
ственного и партийного дея
теля. На высоком посту 
Председателя Совета Ми
нистров СССР он отдает 
много сил и энергии делу 
построения коммунистиче
ского общества в нашей 
стране. Мы единодушно 
поддерживаем решения 
коллективов предприятий 
Фрунзенского района о вы
движении А. Н. Косыгина 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

Это предложение горячо

одобрили выступившие на 
собрании.

Единодушно принимается 
постановление — пбддер-. 
жать предложение о выдви
жении :кандидатом: в ‘депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Фрунзенскому 
избирательному округу го
рода Москвы Алексея Ни
колаевича Косыгина.

На. своих собраниях кан
дидатуру А. Н. . Косыгина 
единодушно поддержали 
также коллективы Москов
ского маптнострбителыюго 
завода «Знамя труда» и 
Центрального .телеграфа. V

Кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
труженики -Московского ав
тозавода имени И. А. Ли
хачева выдвинули * началь
ника Главмосстроя Е. Н. 
Сидорова, коллектив Кара
чаровского механического 
завода — бригадира поли- 
ровщиц К. С. Голову, работ
ники машиностроительного 
завода «Красный Октябрь» 
— токаря, делегата XXIV 
съезда КПСС Н. А. Родина.

Коллектив Новомосков
ского химического комбина
та Тульской области назвал 
кандидатом в; депутаты. Вер
ховного Совета РСФСР 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, председа
теля Комитета государст
венной безрпасности . при 
Совете Министров СССР 
Ю. В. Андропова.

Работники Ярославского 
моторного завода выдвину
ли кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС П. Н. Демичева.

Коллектив Ковровского 
машиностроительного заво

да Владимирской области 
назвал кандидатом в. депу
таты Верховного Совета 
РСФСР кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретаря ЦК КПСС Д. Ф. Ус
тинова.

Работники Подольского 
механического завода име
ни Калинина Московской 
области выдвинули кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР секретаря 
ПК КПСС И. В. Капитоно
ва.

Трудящиеся локомотив
ного; депо города Георгиу- 
Деж Воронежской области 
выдвинули кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР • секретаря ЦК 
КПСС К. Ф. Катушева.

Коллектив Саратовского 
подшипникового завода на
звал кандидатом в депута
ты / Верховного Совета 
РСФСР секретаря ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарева.

Трудящиеся , Уральского 
автомобильного • завода 
(г. Миасс, * Челябинская 
обл.) выдвинули . кандида
том в депутаты ' Верхойного 
Совета РСФСР секретаря 
ПК КПСС М. С. Соломен- 
Цева. (ТАСС).

НАЗВАНЫ
В этот вечер клуб «Юби

лейный» находился в распо
ряжении коллектива Алек
сандровской конторы бу
рения. Буровики, вышко
монтажники, . рабочие дру
гих цехов и служб собра
лись для того, чтобы вы
двинуть кандидатов. в де
путаты Верховного .> Совета 
.Российской Федерации.

Слово предоставляется 
директору конторы бурения 
И. Г. Чобиту.

— В этом году, — ска
зал он, — подготовка к вы
борам в, Верховные Советы 
союзных республик и в ме
стные Советы депутатов 
трудящихся проходит в об
становке нового трудового 
подъема, вызванного реше
ниями XXIV съезда КПСС. 
Съезд еще раз подтвердил 
единство партии и народа, 
правильность нашего курса, 
незыблемость социалисти
ческого строя. Я предла
гаю выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Кодпашев- 
скому избирательному ок
ругу Генерального секрета
ря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева. Все мы 
знаем Л. И. Брежнева как 
верного ленинца, неутоми

мого борца за счастье со
ветского народа и процвета
ние нашей Родины,' за ук
репление братской дружбы 
к . сотрудничества между 
коммунистическими. и ра
бочими партиями всего ми
ра.

Предложение И. Г. Поби
та ■ встречается горячими 
аплодисментами! Затем 
слово-берет буровой мастер 
В. Г. Калиннчук.

— Я горячо поддержи
ваю кандидатуру. Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Леонида Ильича Брежнева, 
—сказал он,—а также пред
лагаю выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР бурильщи
ка) Александровской конто
ры бурения Семена Семе
новича Суетина.

В. Г- КаЛиничук позна
комил собравшихся с био
графией С С. Суетина, рас
сказал' о его жизненном и 
трудовом пути.

— Семен Семенович Су
етни работает в коллекти
ве Александровской конто
ры бурения с января 1967 
года, — сказал В: Г. Кали- 
ничук. — В 1970 году его 
труд был отмечен юбилей
ной медалью «За доблест

ный труд. В ознаменование 
100-летия со дня рожде
ния В,- И. Ленина». В 1971 
году правительство награ
дило его орденом Трудово
го Красного Знамени. В на
шей бригаде С. С. Суетин 
работает со дня ее основа
ния. Отлично знает техни
ку, любит свою работу. На 
счету вахты. возглавляе
мой С. С. Суетиным, в 
этом году свыше 2 тысяч 
метров проходки. Это очень 
хороший результат. С. С. 
Суетина отличают выдерж
ка, высокая требователь
ность к себе и товарищам. 
Считаю, что он достоин 
быть кандидатом в депута
ты Верховного Совета на
шей республики. '

Выступивший за В. Г. 
Калиничуком звеньевой 
вышкомонтажного цеха 
Д. В. Сахаров поддержал 
выдвижение кандидатами в 
депутаты Верховного Со 
вета РСФСР Л. И. Брежне
ва и С. С. Суетина. Он рас
сказал о том, что хорошо 
знает С. С. Суетина по сов
местной производственной и 
общественной работе. 
Тов. Суетнн проявил себя 
отличным производствен
ником ;й общественником, 
замечательным товарищем.

Все выступавшие поддер
жали выдвижение канди
датами в депутаты Л. И. 
Брежнева и С. С Суетина. 
Лучше других, пожалуй, 
выразил- общую мысль на
чальник инженерно-техни
ческой службы Р. А. Са
биров.

— Для нас высокая 
честь, — сказал он, —г вы
двинуть в ряды депутатов 
высшего органа власти рес
публики буровика. Но эта 
честь требует, чтобы кол
лектив Александровской 
конторы бурения трудился 
еще: лучше, показал еще 1 
более высокие результаты.

Собрание коллектива 
Александровской конторы 
бурения единодушно поста
новило выдвинуть кандида
тами в депутаты. Верховно
го Совета РСФСР по Кол- 
пашевскому избирательно
му округу №  695 Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева и буриль
щика С. С. Суетина.

В тот же вечер пришла 
телеграмма с буровых от 
тех, кто не смог приехать 
на собрание. Буровики го
рячо поддержали решение 
своих товарищей.

С. ВТОРУШИН, 
п. Стрежевой.

Часы показывали 15.30. 
На стыке смен обычно в це
хе резиновой обуви конвей
еры не останавливают при
вычного беГа. Сегодня же 
они замерли. Просторный 
цех заполнили тысячи лю
дей — они пришли на соб
рание, посвященное выдви
жению кандидатов в депу
таты в Верховный Совет 
РСФСР.

Слово предоставляется 
руководителю одной из пе
редовых бригад цеха А, Е. 
Поповой.

— На собственном опы
те, — говорит она, — наш 
народ убедился в том ,ч то  
Коммунистическая . партия 
не только провозглашает 
правильную, политику, но й 
умеет ее претворить в 
жизнь. Свидетельство это
му — минувшая пятилетка 
и новая грандиозная про
грамма коммунистического 
строительства, начертанная 
XXIV съездом КПСС. Вот 
почему мы называем свои
ми первыми кандидатами в 
депутаты верховного органа 
власти нашей . республики 
руководителей Коммунисти
ческой партии н Советского 
правительства. Разрешите 
мне от коллектива нашего 
завода выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарн-.

ща Николая Викторовича 
Подгорного.

Бурными аплодисмента
ми присутствующие на соб
рании рабочие горячо под
держивают предложение 
А. Е. Поповой.

Затем выступает секре
тарь комсомольской органи
зации завода О. Г. Боянди- 
на.

— Партия неустанно за
ботится о молодом . поколе
нии нашего государства. 
Молодежи предоставлены в 
стране большие права, в том 
числе и право решать госу
дарственные дела. Высту
пая от имени комсомольцев, 
я • поддерживаю кандидату
ру Николая Викторовича 
Подгорного и предлагаю 
также выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР работницу 
нашего завода, комсомолку 
Надежду Ивановну Гриш
ко.

Это предложение собрав
шиеся встречают аплодис
ментами.

На трибуне—-начальник
цеха вулканизации В. А. 
Ожегов: ...

— В  наш заводской кол
лектив Н. И. Гришко при
шла после• окончания сред
ней Школы. В цехе она ос
воила почти все профессии, 
в совершенстве знает наше 
производство. Надежда Ива
новна Гришко — студентка- 
заочница Томского государ
ственного университета,

скоро закончит химический 
факультет. Являясь комсо
мольским вожаком в цехе, 
она уделяет много внима
ния общественной работе. 
Комсомольская группа, ко
торой она руководит, в дни 
предсъездовского соревно
вания, завоевала первое ме
сто на предприятии. Я под
держиваю предложение о 
выдвижении Николая Вик
торовича Подгорного и ком
сомолки Надежды Иванов
ны Гришко кандидатами в 
депутаты Верховного Со
вета РСФСР.

Слово берет ветеран цеха 
вулканизации А, Й. Брле- 
хова.

— На свое собрание по 
выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР, говорит она, 

мы собрались в канун 
Первомая., В эти ' дни кол
лективы цехов, отделов и 
служб завода рапортуют о 
своих трудовых достижени
ях и успехах. На днях стало 
известно, что нашему заво
ду коллегией министерства 
по итогам работы за I квар
тал 1971 года присуждено 
третье классное место.

Есть трудовые успехи и 
в  коллективе цеха. Но нам 
еще многое предстоит сде
лать по улучшению качест
ва выпускаемой продукции, 
по механизации и автомати
зации производства, повы
сить производительность 
труда- Этого требуют от

нас решения XXIV. съезда 
КПСС, и мы должны сдер
жать слово, данное партии, 
успешно выполнить обяза
тельства. Выступая от име
ни рабочих цеха, я горячо 
поддерживаю кандидатуры 
Николая Викторовича Под
горного и Надежды Иванов
ны Гришко.

К мнению выступавших' 
присоединяется 1 бригадир 
цеха резиновой обуви, Ге
рой Социалистического Тру
да П. Ф. Фролова:

— Надю Гришко я знаю 
с первых дней ее работы в 
нашем коллективе и увере
на, что, выдвигая ее кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР, мы 
называем имя достойного 
человека.

В своем выступлении под
держала предложения о вы
движении Н. В. Подгорного 
и Н. II. Гришко кандидата
ми в депутаты Верховного 
Совета РСФСР начальник 
цеха коммунистического 
труда А. Ф. Решетова.

Собрание принимает еди
нодушное решение: выдви
нуть кандидатами в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Ленинскому из
бирательному округу г. Том
ска товарищей Николая 
Викторовича Подгорного и 
Надежду Ивановну Гришко.

А. АБРАМОВ.
Томский завод резиновой
обури.

ДОСРОЧНО I

тЪМСК. Нефтеразвед- 
чики области досрочно 
справились с заданиями 
четырех месяцев. Осо
бенно отличился коллек
тив геофизического тре-1 
ста, выполнивший полу
годовой план.

При задании 39,8 ты
сячи метров нефтеразве
дочные экспедиции гео
логического управления 
пробурили 41,5 тысячи. 
Первыми четырехмесяч
ные программы выполни
ли Александровская н 
Каргасокская экспеди
ции. Скорость бурения 
возросла по сравнению с 
прошлым годом почти в 
два раза.

Выполнено задание по 
приросту запасов нефти, 
сверх плана испытано 3 
скважины.

КАРГАСОК. Коллек
тив орденоносного Кар- 
гасокского леспромхоза 
26 апреля завершил вы
полнение четырехмесяч
ной программы. Заготов
лено, вывезено и раскря
жевано 209.800 кубомет
ров древесины, что на 
1,8 тысячи кубометров 
больше задания. Успеш
но поработали лесорубы 
Среднетымского лесо
пункта, При плане 86 
тысяч они заготовили 
86,3 тысячи кубометров.

ПЕРЕДОВИКИ
СОРЕВНОВАНИЯ

Подведены итоги пред
майского социалистиче
ского соревнования сре
ди районов г. Томска, 
коллективов предприя
тий, научно-исследова
тельских институтов и 
проектных организаций.

Первое место в пред
майском социалистиче
ском соревновании и пе
реходящее Красное зна
мя Томского горкома 
КПСС завоевал Киров
ский район. Промышлен
ность района план . пер
вого квартала по ’ реали
зации выполнила на 
103,1 процента, а ро 
производительности тру
да — на 104,7 процента.

Среди промышленных 
предприятий союзного 
подчинения отмечена хо
рошая работа заводов ре
зиновой обуви, измери
тельной аппаратуры и 
«Сибэлектромотор». Пер
вое место в соревнова
нии предприятий респуб
ликанского подчинения 
занял мелькомбинат. 
Среди строительных ор
ганизаций первое место 
присуждено коллективу 
СУ-11 треста «Томск- 
жилстрой». Пассажир
ское автотранспортное 
предприятие № 1 -при
знано лучшим среди 
транспортных коллекти
вов. В соревновании на
учно - исследовательских 
институтов победил кол
лектив научно-исследо
вательского института 
электромеханики.

Среди торговых орга
низаций победителем в 
предмайском соревнова

нии признан коллектив 
центрального универма

га.

ОБЬ ПОКОРЕНА
АЛЕКСАНДРОВСКИЙ 

РАЙОН. Первая нитка, 
нефтепровода пролегла 
через реку Обь в районе 
поселка Медведево. Под
водный переход через 
Обь — наиболее труд
ный этап работ на трас
се, от которого во мно
гом зависят темпы стро
ительства нефтепровода. 
И сегодня, в канун Пер
вомая, коллектив восьмо
го управления треста 
«Союзподводгазс т р о й» 
заслуженно принимает 
поздравления. Длина 
подводного перехода 
1.850 метров.

Еще одно важное со
бытие произошло на 
трассе: на трех участках 
началось заполнение 
труб водой: идет подго
товка к испытаниям труб 
на прочность.

В ПРЕЗИДИУМЕ 
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

Указами Президиума Верховного Совета СССР за' выдаю- 
щиеса успехи в выполнении заданий пятилетнего плана при
своено ЗВАНИЕ ГЕРОЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА с вру
чением ордена Ленина, и золотой медали «Серп и Молот» 
наиболее отличившимся рабочим и специалистам предприя- 
тйй и организаций химической, нефтеперерабатывающей н 
нефтехимической промышленности, геологоразведочных ра- 
бот, химического и нефтяного, строительного, дорожного н 
коммунального машиностроения, электротехнической про
мышленности и приборостроения, энергетики и электрифи
кации, целлюлозно-бумажной, микробиологической промыш
ленности, машиностроения для легкой и пищевой промыш
ленности, пищевой,- рыбной, мясной и молочной промышлен
ности, топливной промышленности.

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
БЫКОВОЙ Эльвире Борисовне —• токарю  Томского мано

метрового завода.
ЗУДИНУ Михаилу Яковлевичу —  токарю  том ского  завода 

«Сибэлектромотор».
СТАРКОВУ Н и ко л а ю  Андреевичу — слесарю томской ГРЭС

№ 2.
ФРОЛОВОЙ Прасковье Федоровне — бригадиру конвей

ер» Томского завода резиновой обуви.

С ВЫСОКОЙ НАГРАДОЙ РОДИНЫ!

Э. Б. БЫКОВА. М. Я. ЗУДИН. Н. А. СТАРКОВ. П. Ф. ФРОЛОВА.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 30 апреля 1971 года

В Центральной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР
28 апреля в Москве, в 

Доме Союзов, под председа
тельством С. С. Минаева со
стоялось заседание Цент
ральной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР вось
мого созыва. Комиссия 
рассмотрела вопросы, свя
занные с ходом подготовки 
к выборам в Верховный Со
вет РСФСР.

На заседании отмечалось, 
что избирательная кампа
ния вступила в новый этап. 
Повсеместно началось вы
движение кандидатов в де
путаты. В числе первых 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР, как 
и Верховных Советов дру
гих союзных республик, со
ветские люди называют Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича 
Брежнева, Председателя 

Президиума Верховного Со

вета СССР Николая Викто
ровича Подгорного, Предсе
дателя Совета Министров 
СССР Алексея Николаеви
ча Косыгина, членов Полит
бюро Центрального Комите
та партии, лучших предста- 

. вителей рабочего класса, 
колхозного крестьянства, 
советской интеллигенции.

Комиссия заслушала док
лады председателя Прези
диума Верховного Совета 
Удмуртской АССР П. П. Сы
соева, председателя испол
кома Красноярского краево
го Совета депутатов трудя
щихся Н. Ф. Татарчука, 
первого заместителя пред
седателя исполкома Новго
родского областного Совета 
депутатов, трудящихся А. В. 
Валягина, а также сообще
ния членов Центральной 
Избирательной комиссии 
Г. В. Колбина, В. И. Ари
стова, Л. В. Мясниковой,

выезжавших на места для 
ознакомления с ходом под
готовки к выборам.

Избирательная кампания 
проходит в обстановке все
народной борьбы за претво
рение в жизнь историче
ских решений XXIV съезда 
КПСС и заданий первого го
да иовой пятилетки. Меро
приятия по подготовке*к вы
борам проводятся органи
зованно, в соответствии с 
требованиями Конституции 
РСФСР и «Положения о 
выборах в Верховный Совет 
РСФСР».

Комиссия обсудила ито
ги образования окружных 
избирательных комиссий по 
выборам в Верховный Совет 
РСФСР. Как сообщил вы
ступивший по этому вопро
су” секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
X. П. Нешков, на террито
рии РСФСР образованы

894 окружные избиратель
ные комиссии по выборам в
Верховный Совет РСФСР. 
В состав этих комиссий бы
ло выдвинуто 9.834 предста
вителя общественных орга
низаций, добровольных об* 
ществ и коллективов трудя
щихся. Среди них более по
ловины — рабочие и кол
хозники, занятые непосред
ственно на производстве. В 
числе членов комиссий 
48,8 проц. женщин. 48,5 
проц. беспартийных.

Центральная избиратель
ная комиссия обсудила воп
росы, связанные с обеспе
чением участия в голосова
нии избирателей, которые в 
день выборов будут нахо
диться в пути на . железно
дорожном и воздушном 
транспорте, на судах мор- 

■ ского, речного и- рыболов
ного флота, в научных эк
спедициях, геологических и

изыскательских партиях, в
туристических поездах и 
походах, а также в спортив
ных и туристических лаге
рях, в санаториях, домах 
отдыха и в местах -массово
го отдыха трудящихся. Ко
миссия обратила особое 
внимание на обеспечение 
участия в голосовании тех 
избирателей, которые в дни 
отдыха выезжают за преде
лы своих населенных пунк
тов.

По этим вопросам были 
заслушаны сообщения се
кретаря ВЦСПС С. А. Ша
лаева, заместителя минист
ра Гражданской авиации 
Н. П.‘ Быкова, заместителя 
мшгастра рыбного хозяйст
ва СССР М. А. Орлова, ми
нистра речного флота 
РСФСР С. А. Кучкина,^на
чальника Главного пасса
жирского управления Мини
стерства путей сообщения 
Б. Г1. Зайцева, члена колле

гии Министерства морского 
флота Ю. Н. Евфарестова,
йамесгтеля начальника 

.Главного управления гидро
метеорологической службы 
при Совете Министров 
СССР В. И. Корзуна, заме
стителя начальника отдела 
морских экспедиций Акаде
мии наук СССР А. П. Са- 
гояна, Заместителя минист
ра геологии РСФСР Л. А. 
Потемкина.

Комиссия приняла к све
дению сообщения министра 
торговли РСФСР Д. В. Пав
лова. председателя правде1 
ния РоспотребсоЮза М. М. 
Денисова, министра автомо
бильного транспорта
РСФСР Е. Г. Трубицына и 
заместителя министра куль
туры РСФСР В. М. Стрига- 
иова о мероприятиях по под
готовке к выборам, прово
димых этими министерства
ми и ведомствами.

По обсуждаемым вопро

сам выступили председатель 
Центризбиркома С. С. Ми
наев, заместитель председа
теля А. П. Бирюкова, сек
ретарь комиссии Н. А. Пет- 
ровнчев. Комиссия приняла 
соответствукнцне постанов
ления.

В заседании Центральной 
избирательной комиссии 
приняли участие заведую
щий отделом по вопросам 
работы Советов Президиу
ма Верховного Совета СССР 
П. Ф. Пигалев, заместитель* 
министра связи СССР И. В. 
Клоков, председатель Коми
тета по печати при Совете 
Министров РСФСР Н. В. 
Свиридов, ответственные ра
ботники Президиума Вер
ховного Совета и Совета 
Министров РСФСР, руково
дители республиканских ор
ганизаций и ведомств, пред
ставители печати, радио, 
телевидения.

(ТАСС).

РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗДА К П С С - В  ЖИЗНЬ!
Ключи 
к проблеме

Впечатления от XXIV 
съезда партии, делегатом 
которого мне посчастливи
лось быть, сердце и память 
сохранят на всю жизнь. Де
ловитость в работе, едино
душие делегатов, масштаб
ность задач, которые пред
стоит решить в новом пя- 

.тилетии,—обо всем этом,

. памятном и значительном,

. надо рассказывать широко 
и подробно. Воодушевле-" 
ние, боевой настрой рожда
ют решения исторического 
съезда у всех советских лю
дей.

На митинге, который со
стоялся в клубе нашей1 
бригады* механизаторы и 
животноводы заявили о 
своей решимости выпол
нить все предначертания 
партии, называли новые, 
более высокие рубежи, ко
торые предстоит взять. От
радно было слушать такие 
выступления — колхозни
ки воспринимают задания 
партии как свое родное, 
кровное дело.

Немало сделано коллек
тивом нашего отделения за 
минувшее пятилетие. Зер- 

:на произведено в полтора 
фаза больше, чем планиро- 
' валось, перевыполнены 
планы производства продук

тов животноводства. Уро- 
: жайность зерновых возрос- 
.ла на 7,5 центнера с гекта
ра. Много построено йроиз- 
водственных объектов: ко
ровник, телятник, зерно
очистительный сушильный 
пункт, склад минеральных 
удобрений.

По пути роста должны 
'идти мы и в новом пятиле
тии, причем продвигаться 
намного быстрее. Об этом 
сегодняшние думы труже
ников села. Обеспечить по
всеместно дальнейший рост 
'урожайности всех сельско
хозяйственных кудьтур — 
такая задача поставлена Ди
рективами XXIV съезда 
партии по новому пятилет- 
нетйу плану: Подчеркнуто, 
что по-прежнему следует 
увеличивать производство 
зерна.

Думаю, что опыт, накоп
ленный хлеборобами нашей 
бригады, явится хорошей 
основой для дальнейших 
успехов хозяйства в реше
нии зерновой проблемы.

В прошлом году земле
дельцы бригады собрали по 
21 центнеру зерновых в 
среднем с гектара, нынче 
первоначально намечали 
получить по 23 центнера, а ' 
после съезда приняли по
вышенное обязательство — 
вырастить по 25 центнеров. 
Рост предусмотрен нема
лый. Но он обоснован все
сторонним расчетом и ис
ходит . из нашей практики. 
Каждый год готовим много 
ранней зяби. Под весь яро
вой клин готова она и для 
нынешней весны. Широко 
используем органические и 
минеральные удобрения. 
Достаточно сказать, что за 
прошедшее пятилетие ноля 
отделения стали получать 
минеральных удобрений в 
10 раз больше. Намного 
больше вносим теперь на 
поля и органических.
" В полтора раза возрос 
за последние годы наш 
тракторный парк. Осваива
ем севообороты, повышаем 
качество семйн, культура 
земледелия 'стала иной. Ме
ханизаторские кадры обре
ли опыт, к делу относятся 
добросовестно. Этому помо
гает учеба, которую мы 
проводим ежегодно, доби
ваясь повышения классно
сти и мастерства механиза

торов. Играет свою роль и 
система материального и
морального поощрения за
лучший труд. Кто произво
дит продукции больше и 
дешевле, кто добивается 
экономии, тому по заслу
гам и поощрение. Иными 
словами можно сказать,, 
что с проблемой повыше
ния урожайности зерновых 
в новой пятилетке хлеборо
бы отделения справятся.

А это создаст возможно-- 
сти и для более успешного 
развития животноводства. 
Сейчас на ферме отделения 
600 голов крупного рогато
го скота, в том числе 270 
коров. Через два года в 
молочном сТаде будет 400 
коров, а общее поголовье 
скота увеличим до 1,000. 
Начато строительство ко
ровника. Земледельцы- от
деления проявляют боль
шую заботу о кормовой ба
зе. В прошлом году уро
жай кукурузы на силос со
ставил в среднем 210 
центнеров с гектара, обяза
тельство этого года -«■  300 
центнеров. На поля, где 
посеем кукурузу, уже внес
ли по 20 тонн перегноя на 
гектар, внесем также и ми
неральные удобрения. Ве
дем и подкормку лугов. 
Азотные удобрения и амми
ачную селитру получат 
зии гектаров лугов. Уро
жай трав поэтому на
верняка будет выше. К се
ву мы готовы. Есть сорто
вые семена лучших репро
дукций. Зимой механизато
ры прошли переподготовку.

Прибивку влаги прове
дем в два следа, после че
го сразу же внесем мине
ральные удобрения, луще
ние тоже проведем в два 
следа, кое-где и в три. 
I» делим оольше внимания 
культуре обработки полей, 
засеем их вплотную к доро
гам и околкам, края обра
ботаем лущильниками, что
бы не размножались сорня
ки.

Работу строим по звень
евой системе. Как и преж
де, нынче будет действо
вать система технического 
обслуживания. Это тоже 
способствует проведению 
сева в лучшие сроки, с со
блюдением требований аг
ротехники.

Колхозники хорошо по
нимают, что от того, как 
они проведут сев,, зависит 
многое. Всем хочется, что
бы зачин новой пятилетки 
был успешным, — он в 
немалой степени определит 
и судьбу планов последу
ющих лет. Изучая Дирек
тивы XXIV съезда партии, 
механизаторы и животно
воды сопоставляют общие 
задания со своими плана
ми, находят новые резер
вы роста.

Немало намечается сде
лать в колхозе для улучше
ния культурных и бытовых 
условий тружеников. Нача
то строительство клуба, 
продолжаем возводить
жилье.

TP0I
хороший. Велико стремле
ние работать лучше, обес
печить быстрое развитие 
всех отраслей колхозного 
производства. В этом залог 
того, что новые, более 
высокие задачи будут вы
полнены.

А. ГРУЩИНСКИИ, 
управляющий Саха
линским отделением 
совхоза «Маяк» Перво
майского района, Ге
рой Социалистическо
го Труда, делегат 
XXIV съезда КПСС.

Б Р О Ш Ю Р А  «П О Л И Т И К А  К П С С -Л Е Н И Н И З М  В ДЕЙСТВИИ»
Издательство политиче

ской литературы выпусти
ло отдельной • брошюрой 
доклад «Политика КПСС 
—ленинизм в действии», с 
которым 22 апреля 1971 года ■ 
выступил секретарь ЦК

КПСС тбв. К. Ф. Катушев 
на ^торжественном заседании 
в Москве, посвященном 
101-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Брошюра издана массо
вым тиражом.

(ТАСС),

В ТОМСКЕ И ОБЛАСТИ ПРОХОДЯТ 
СОБРАНИЯ ПАРТИЙНЫХ АКТИВОВ 
РАЙОНОВ. НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ ОДИН 
ВОПРОС — ИТОГИ XXIV СЪЕЗДА КПСС 
И ЗАДАЧИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗА
ЦИИ. ТАКИЕ СОБРАНИЯ УЖЕ СОСТОЯ

ЛИСЬ В КИРОВСКОМ И ЛЕНИНСКОМ 
РАЙОНАХ ТОМСКА, В КОЖЕВНИКОВ- 
СКОМ, КАРГАСОКСКОМ, ЗЫРЯНСКОМ, 
АСИНОВСКОМ, КОЛПАШЕВСКОМ, АЛЕК
САНДРОВСКОМ, БАКЧАРСКОМ И ВЕРХ- 
ИЕКЕТСКОМ РАЙОНАХ.

СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ О

ТОМ, КАК КОММУНИСТЫ ОБЛАСТИ 
ВОСПРИНЯЛИ РЕШЕНИЯ ПАРТИЙНОГО 
СЪЕЗДА, О ИХ ГОРЯЧЕМ СТРЕМЛЕНИИ 
СДЕЛАТЬ ВСЕ ДЛЯ УСПЕШНОГО ПРЕ
ТВОРЕНИЯ В ЖИЗНЬ ПРЕДНАЧЕРТА
НИИ ПАРТИИ.

БИОГРАФИЯ ПЯТИЛЕТКИ НАЧАЛАСЬ
Докладчик и все выс

тупившие на собрании пар
тийного актива Кировского 
района г. Томска отмечали, 
что коммунисты, все трудя
щиеся района единодушно 
одобряют Отчетный доклад 
ЦК КПСС, с которым вы
ступил на съезде Л. И. 
Брежнев, Директивы ЦК 
КПСС по пятилетнему пла
ну. В этих документах то
мичи видят конкретную 
программу работ по укреп
лению могущества нашей 
Родины, повышению благо
состояния народа. Решения 
съезда исходят нз жизнен
ных интересов трудящихся, 
подчеркивалось на собра
нии, интересов успешного 
продвижения страны по пу
ти коммунистического
строительства. Именно по
этому они находят безраз
дельную поддержку у ком
мунистов, всех советских 
людей, которые полностью 
одобряют политическую ли
нию и практическую дея
тельность Центрального Ко
митета и его Политбюро. 
Во всех коллективах района 
развернулось социалисти
ческое соревнование за ус
пешное выполнение и пе
ревыполнение заданий пя
тилетки.

— В первом квартале 
1971 года промышленные 
предприятия . райоиа, — 
говорил в докладе на со
брании актива первый сек
ретарь райкома КПСС 
А. М. Сафронов, — успеш
но справились с выполне
нием плана реализации 
продукции. В Целом район 
за квартал выполнил 26,2 
процента годового плана,, 
производительность труда 
повысилась на 10,2 процен

та по отношению к перво
му кварталу 1970 года.

Соревнование за достой
ную встречу XXIV съезда 
КПСС отличалось массо
востью и конкретностью. 
Долг партийных организа
ций — развить энтузиазм 
предсъездовской вахты, не 
ослабить накала соревнова
ния, в' котором ярко рас
крылись лучшие черты ра
бочего класса — организо
ванность, дисциплинирован
ность, трудолюбие, творче
ское отношение к своему 
делу, . высокое ‘ понимание 
общественного долга.

Выросли ряды передови
ков и новаторов производ
ства. В нашем городе хоро
шо известно имя делегата 
XXIV съезда партии Т. В. 
Лапшовой. За выдающиеся 
успехи в выполнении зада
ний пятилетнего плана она 
удостоена высокого звания * 
Героя Социалистического 
Труда.

В своем выступлении на 
собрании актива Т. В. Лап- 
шова сказала:

— Когда я вернулась 
после съезда в родной кол
лектив, то с первых же 
дней убедилась, что рабо
чие, инженерно-техниче
ские работники думают над 
тем, как лучше и быстрее 
выполнить решения съез
да, задания партии. На сво
их собраниях коллективы 
второго и десятого цехов за
вода режущих инструмен
тов выступили инициато
рами продолжения ударной 
трудовой вахты. В цехе 
сверл решено выполнить го
довое обязательство к 27 
декабря, повысить произво
дительность труда на 10— 
12 процентов, завоевать

звание «Цех высокой куль
туры производства».

Коммунисты призвали 
весь коллектив принять 
личные обязательства по 
досрочному выполнению 
плана первого года пятилет
ки. Мое личное обязатель
ство, сказала в заключение 
Т. В. Лапшова, — выпол
нить пятилетку за 3,5 го
да.

О сложившейся системе 
личных планов на заводе 
«Сибэлектромотор» говорил 
в своем выступлении пред
седатель завкома В. Ф. 
Безносиков. Сейчас до каж
дого рабочего доведен лич
ный план на девятую пяти
летку с учетом роста про
изводительности труда в 
среднем на 24,2 процента. 
На заводе сотни' людей, до
срочно выполнивших обя
зательства в честь съезда. 
Это позволило моторострои
телям пересмотреть ранее 
принятые обязательства на 
1971 год. Например, пере
выполнение плана по реа
лизации будет составлять 
теперь 400 Тысяч рублей 
вместо 110.

И докладчик, и высту
павшие в прениях значи
тельное место уделили во
просам дальнейшего совер
шенствования организаци
онной и идеологической ра
боты. Речь шла о необхо
димости повышать эффек
тивность партийного руко
водства, усилить влияние 
коммунистов на деятель
ность коллективов.

— Именно авангардная 
роль коммунистов при пе
реходе на новую систему 
планирования и экономиче
ского стимулирования, — 
сказал секретарь парткома

манометрового завода Л, С 
Дашевскнй, — позволила 
нашему коллективу за ис
текшую пятилетку поднять 
производительность труда 
на 70 процентов, увели-, 
чить в 2,3 раза объем про
изводства . и реализаций 
промышленной продукции. 
Тов. Дашевсний рассказал 
о том, какие меры разрабо
таны парткомом для даль
нейшего укрепления и ро
ста рядов партийной орга
низации заврда в свете ре
шений XXIV съезда партии. 
По поручению коллектива 
он заявил, что девятую пя
тилетку манометровый за
вод закончит досрочно.

Развитие научно-техниче
ского прогресса, повышение 
производительности труда, 
всемерное использование 
резервов производства 
основа выполнения плана1 
девятой пятилетки. Такова 
требование партии.

О том, как в содружест
ве с учеными ТПИ на . за
воде математических ма
шин внедряется автомати
зированная система управ
ления, говорил в своем вы
ступлении директор пред
приятия А. И. Гудзенко.

Напряженные планы на 
второй квартал у коллекти
ва треста «Томскжил- 
строй»: решено сдать 40 
тысяч квадратных метров 
жилой площади (в пер
вом квартале трест сдал 
30 тысяч квадратных мет
ров жилья). Управляющий 
трестом М. С, Липницкий, 
доложив собравшимся о 

.планах строителей, обра
тил внимание коммунистов 
на ряд причин, мешающих 
работе. Он говорил, в част-.

ности, о несвоевременном 
обеспечении строителей 
проектной документацией, 
нечетком финансировании, 
порождающем перебои в 
снабжении материалами.'

На собрании актива шла 
речь также об увеличении 
выпуска товаров ширпотре
ба. Были подвергнуты кри
тике руководители тек
стильной и обувной фабрик 
за недостаточные темпы 
роста объемов производ
ства, а также заводов элек
тролампового и «Эмальпро* 
вод» за недооценку выпу
ска товаров народного по
требления.

Намеченный рост жиз
ненного уровня трудящихся 
в новой пятилетке повыша
ет требования к торговле 
и сфере услуг, В районе 
будет значительно расши
рена сеть магазинов, столо
вых. Но главное заключает
ся В том, чтобы изменить 
сам подход к сфере обслу
живания. Задача партийных 
организаций — решительно 
улучшш ь культуру обслу

живания, повысить автори
тет профессии работников 
торговли И быта.

На собрании актива 
партийной организации Ки
ровского района выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Е, К. Лигачев.

Собрание приняло поста
новление, в котором цели
ком и полностью одобряют
ся политическая линия и 
практическая деятельность 
Центрального Комитета 
КПСС и его Политбюро, 
решения XXIV съезда 
КПСС. Намечены меры для 
мобилизации трудящихся 
на успешное претворение в 
жизнь решений съезда.
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Как руководство к дей
ствию, как боевую' програм
му восприняли коммунисты 
Кожевниковского района 
решения XXIV съезда 
КПСС. Партия считает выс
шей целью своей экономи
ческой политики рост бла
госостояния народа, а для 
достижения этой цели необ
ходим напряженный труд 
каждого коллектива, каж
дого человека. Именно с 
этих позиций выступали на 
районном собрании актива 
кожевниковские коммуни
сты.

— Темпы роста жизнен
ного уровня трудящихся в 
стране в большой степени 
Зависят от темпов развития ., 
сельского хозяйства, — 
подчеркнул докладчик, пер
вый секретарь райкома пар
тии В. И. Чекулаев. —< По
этому XXIV съезд поставил, 
как одну из важнейших за
дач новой пятиле'гки, значи
тельное увеличение произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции, более пол- 
ное^удовлетворение расту
щих потребностей населе
ния в продуктах питания и 
промышленности — в 
сырье.

В 1975 году, сказал за
тем докладчик, совхозы 
района должны довести за
готовки зерна до 47.250 
тонн, мяса скота и птицы в 
живом весе — до 6.660 
тонн, молока — до 24.300 
тонн, яиц — до 6 миллио
нов штук, шерсти — до 26 
тонн. Государство опреде
лило району капитальные 
вложения, в 2 раза боль
шие по сравнению с преды
дущей пятилеткой.*

Докладчик и выст-*/паю- 
щие говорили о путях вы

полнения Директив XXIV 
съезда КПСС по новому пя
тилетнему плану, вскрыва- 

; ли ; недостатки, намечали 
радикальные меры, направ
ленные на увеличение про
изводительности труда, сни
жение себестоимости про
дукции.

— Уже в текущем году, 
— сказал начальник район
ного .управления сельского 
хозяйства М. И. Пнвень, — 

надлежит повысить урожай
ность зерновых с гектара на 
1 центнер. Это требует 
дальнейшего повышения 
культуры земледелия.

Директор совхоза «Ел- 
тайский» Г. А. Маляров по
святил свое выступление ос
воению новых земель. За 
пятилетие в хозяйстве 
должно быть введено в се
вооборот 3 тысячи гекта
ров. Он предъявил серьез
ный счет мелиораторам, ко
торые неохотно берутся за 
ряд работ.

Директор совхоза «ТОва- 
линский» Б, П. Симонов 
Доложил, что уже в этом 
году труженики хозяйства 

Произведут 400—500 тонн 
мяса, справятся с планами 
увеличения маточного пого
ловья, укрепят кормовую 
базу животноводства.

Директора совхозов 
«Дубровский», «Заветы Ле
нина» И. Н, Гурьев, А. П. 
Вискалин остановились на 
вопросах укрепления произ
водственной и кормовой ба
зы, воспроизводства стада, 
специализации животновод
ческих ферм, увеличения 
плотности скота на гектар 
пашни.

Участники собрания об
судили проблемы мелиора
ции земель, освоения рб-

ской поймы, увеличения вы
пуска и улучшения качест
ва промышленной продук
ции, капитального строи
тельства.

О необходимости улуч
шить использование техни
ки,. средств и материалов 
говорил председатель рай
онного комитета народного 
контроля Н. А. Тимофеев. 
Он подверг критике тех ру
ководителей и специалистов 
хозяйств. где допускается 
безответственное отношение 
к хранению минеральных 
удобрений, преждев*ременно 
списывается техника.

Участники собрания го
ворили также о совершен
ствовании стиля и методов 
партийного руководства.

Многочисленный отряд 
политинформаторов, лекто
ров, агитаторов разъясняет 
сейчас в бригадах, на фер
мах материалы XXIV съез
да. Об опыте идеологиче
ской работы среди тружени
ков села рассказал секре
тарь парткома совхоза «Ма
линовский» Д. Д. Соболев.

Своими впечатлениями о 
работе съезда поделилась 
делегат XXIV съезда 
КПСС, доярка Краснояр
ской молочнотоварной фер
мы Н. М. Варфоломеева.

На собрании актива вы
ступил второй секретарь об
кома КПСС А. Е. Высоц
кий.

Участники собрания еди
ногласно приняли постанов
ление. в котором горячо 
одобрили решения XXIV 
съезда партии и заверили 
Центральный Комитет в 
том, что с честью справятся 
с заданиями девятой пяти
летки.

Единое
стремление

На собрании актива Кар- 
гасокской районной партор
ганизации докладчик, пер
вый секретарь райкома 
КПСС А. Н. Соколов, и 
выступившие в прениях 
коммунисты единодушно 

одобрили политическую ли
нию и практическую дея
тельность ЦК КПСС и его 
Политбюро, предложения и 
выводы, содержащиеся в 
Отчетном докладе , ЦК 
КПСС, решения XXIV 
съезда партии.

Работа съезда КПСС, 
его решения вызвали боль
шую политическую и тру
довую активность • у ком
мунистов и всех трудящих
ся. Пропагандисты и полит
информаторы, партийный 
актив района ведут пропа
ганду материалов съезда 
среди различных групп на
селения.

В дни предсъездовской 
трудовой вахты план пер
вого квартала 1971 года- по 
реализации продукции был 
выполнен в районе на 110,9 
процента, свцрх плана реа
лизовано продукции на 388 
тысяч рублей, в том числе 
на 234 тысячи рублей — 
сверх принятых в честь 
XXIV съезда партии обя
зательств.

Движимые единым стрем
лением досрочно завершить 
пятилетку, коллективы
многих промышленных
предприятий, победи
тели предсъездовского
соревновании пересмотре

ли свои обязательства и 
по-ударному трудятся, что
бы выполнить их. Сре
ди них коллективы Кар-

гасокского ордена «Знак 
Почета» леспромхоза, Кар- 
гасокской нефтеразведоч
ной экспедиции, рыбозаво

да, совхоза имени Ильича. 
Лесозаготовители, напри
мер, уже сегодня загото
вили 9 тысяч кубометров 
древесины сверх плана че
тырех месяцев.

Весомый вклад во всена
родное дело вносят строи
тели нефтепровода Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск. На тер
ритории района уже .140 
километров труб сварено в 
Плети и 70 километров — 
в .нитку, закодировано и 
уложено в траншеи 67 ки
лометров.

На собрании партийного 
актива говорилось и о не
использованных резервах и 
возможностях. На ряде 
предприятий ещ е' недоста
точно вниманий уделяется 
повышению производитель
ности труда, экономии 
сырья, материалов, улуч
шению использования про
изводственных фондов, по
вышению эффективности 

капиталовложений на осно
ве внедрения новой техни
ки, научной организации 
производства.

Собрание актива вырази
ло единодушное стремление 
сделать все для претворе
ния в жизнь решений 
съезда партии, для мобили
зации трудящихся на до
срочное выполнение планов 
девятой пятилетки.

Присвоение
многодетным матерям 
почетного звания 
«Мать-героиня»

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 
28 апреля 1971 года при
своил почетное звание 
«Мать-героиня» с вручени
ем ордена «Мать-героиня» 
и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР 
матерям, родившим и вос
питавшим десять и более 
детей.

В том числе по Томской 
области:

1. Позняк Надежде 
Алексеевне — работнице, 
Первомайский район.

2. . Ядренкиной Клавдии 
Николаевне — домашней 
хозяйке, город Томск.

« К О С М О С  4 0 9 »
В П О Л Е Т Е

28 апреля в Советском 
Союзе произведен оче'рёд- ;, 
ной запуск искусственного ? 
спутника Земли ■ «Космос- 
409». На борту спутника, 
установлена научная аппа- 
ратура, предназначенная • 
для продолжения исследо-- 
ваний космического про
странства. (ТАСС).

Хорошо подготовились к 
весенне-полевым работам 
механизаторы колхоза «Ги
гант» ШегарскогО района.

НД СНИМКЕ: последняя 
проверка посевной техники 
перед выездом в поле. Ее 
проводят тракторист Г. И. 
Воскресенский и главный 
инженер колхоза HL Н. Пн- 
чугик. '

Фото В. Ефименко.

Ученые
помогли
овощеводам

В декабре прошлого года, 
строители СУ-1 треста 
«Томскпромстрой» сдали 
нашему тепличному комби
нату последние теплицы. 
Появилась возможность для 
выращивания огурцов на 
обширной площади, под 
стеклом. Однако для огу
речной рассады нужно ис
кусственное подсвечивание.

■ Мы знали, что для под
свечивания используются 
люминесцентные лампы* о 
их требовалось около „ .у х  
тысяч. На установку такого 
количества ламп потре
бовалось бы немало време
ни, да и обошлось бы это 
дорого. Высевать же се
мена для рассады нужно 
было срочно. Тогда мы ре
шили обратиться на кафед
ру светотехники политехни
ческого института. Заведу
ющий кафедрой В. М. Ли
сицын внимательно выслу
шал просьбу, пригласил на 
совет своих сотрудников. 
Изучив наши потребности, 
на кафедре пришли к вы-, 
воду, что для подсвечива
ния можно применять гело- 
генные йодистые лампы. За 
работу взялся ассистент ка
федры А. Т. Овчаров. По 
нашей- командировке он 
срочно вылетел на один из 
заводов Поволжья, где были 
закуплены необходимые 
лампы. Лампы сэкономи
ли комбинату около 6 тысяч : 
рублей, а самое главное— 
было выиграно время. Бла
годаря чуткому отношению 
к нашей просьбе сотрудни
ков кафедры мы начали 
сбор огурцов, которые по
явились на столах рестора
нов и столовых.

Н. ЖУЛЬЕВ,
директор Томского теп

личного комбината.

«
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30 апреля 1971 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

С М Е Н А
Как много дел! Молодо

му человеку, выбирающему 
жизненный путь, есть над 
чем поломать голову. Вле
чет студенческая аудитория, 
романтика ударных комсо
мольских строек. А кому не 
хочется найти свое место в 
большом рабочем коллекти
ве, стать в нем своим че
ловеком?

Романтика — это чест
ный труд. Так понимает се
годняшняя молодежь значе
ние этого слова.

Туманы н запахи тайги— 
только внешние атрибуты 
романтики. А когда человек 
получает удовольствие от 
своей работы, когда его на 
первый взгляд будничные 
дела немыслимы без вдох
новения, творчества, когда 
каждая встреча со своим 
станком, с товарищами по 
ТРУДУ — радость, именно 
тогда человек чувствует 

окрыленность, сознает важ
ность и необходимость сво
ей профессии.

Смена — многозначно 
это слово. Подрастающее 
ноколение — смена своим 
отцам и братьям. Рабочая 
смена -4- восемь часов сози
дательного труда. А сего
дня мы поведем разговор о 
Комсомольске - молодежной 
смене мастера Юрия Тре
тьякова из второго цеха 
Томского манометрового за
вода.

Очень важное это начина
ние молодежи — считать 
ударным комсомольским 
любое дело, которое выпол
няешь. Ударная комсомоль
ская стройка стала симво
лом' мужества, романтики, 
символом коммунистическо
го отношения к труду.

На заводах этот символ 
подняли комсомольско-мо
лодежные бригады и смены. 
Их становится все больше. 
Именно сейчас, когда XXIV 
съезд КПСС принял Дирек
тивы по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства страны. Потому что 
пятилетний план определя
ет широкий простор для 
деятельности молодых.

Смена. Это сегодняшнее 
будущее страны. От смены 
зависит, каким оно будет.

ggas&gj'

Рассказ о Комсомольске-молодежпой 

смене второго цеха ордена Октябрь-

СКОИ РеВОЛЮЦЙИ м ан о м е т р о в о го  з а в о д а  Николай Устннович Алексей

С А М Ы Й  

ГЛАВНЫЙ ЗАЧЕТ

Ч'З'ж

«Каждый советский человек 
своим трудом приближает 
торжество коммунизма».

Смысл этих слов из Докла
да Председателя Совета М и
нистров СССР А. Н. Косыгина 
о  Директивах по пятилетнему 
плану развития народного хо
зяйства страны, с которы м  он 
выступил на XXIV съезде 
КПСС, понятен каж дом у. Пусть 
не все еще четко, в деталях 
представляют себе, какой бу
дет жизнь при коммунизме 
(естественно, это трудно сде
лать), но кажды й воспринима
ет будущ ее страны, своего об
щества в целом., как самое 
светлое, самое прекрасное.

Человек строит дом , в ко 
тором ему жить не один де
сяток лет. Уйдет ли от его 
внимания какая-нибудь недо
делка? Разве сработает он 
кое-как? Нет, конечно.

Так и мы —  молодые строи
тели будущ его —  в работе 
честны, к  недостаткам непри
миримы, делу своему преда
ны.

В нашем цехе больше ста 
комсомольцев. К лю бом у ма
стеру, начальнику участка я 
не стыжусь подойти, потому 
что знаю —  никто о работе 
комсомольцев плохо не ска
жет, не присовестит. Кем бы 
ни работали ребята —  налад
чиками, токарями-автомат- 
чиками, сборщ иками, —  они 
знают свое дело и во всем 
стараются быть впереди.

В прош лом году каждый

ком сом олец принял личные 
социалистические обязатель
ства в честь XX IV  съезда пар
тии. Ребята с такой серьезно* 
стью отнеслись к этому, столь
ко  проявили инициативы, что 
мне и всему комитету оста
лось только выслушать да за
писать 'все, что они предлага
ли. И тогда я поняла/ что от
крытие съезда для ком со
мольской организации нашего 
цеха будет праздником  осо
бенным. Так оно и случилось.

В середине марта мы сдава
ли Ленинский зачет, и уже то
гда почти каждый ком сом о
лец рапортовал о досрочном  
выполнении личных соцобяза
тельств.

Представители партбю ро 
цеха, цехкома, мастера и на
чальники' участков пришли 
принимать у нас зачет. Честно 
признаться, испугалась внача
ле —  вдруг растеряются ребя
та: ведь одно дело работать 
хорошо, а другое- —  дать от
чет об этом, к  тому ж е  пока
зать свою политическую  зре 
лость, показать на примерах 
свое участие в общественной 
жизни цеха, завода.

Поделилась своими опасе
ниями с Борисом Ивановичем 
Евтушенко —  заместителем 
начальника производственно
го отдела, он ведет полит
кр у ж о к  в одной из наших 
групп. А  он мне: ты, говорит, 
ком сорг, ребят своих не зна
ешь; не ручаюсь за всех, но 
за свою группу я спокоен.

Так и было. Ни один не 
подвел. А спрашивали строго.

М ногим  из наших ребят сло
во «зачет» привычное. В тех
никумах учатся. Но когда  уже 
страсти улеглись, некоторые 
говорили, что Ленинский зачет 
был потруднее, чем Те, что в 
техникуме, Ведь здесь выясня
лись не только твое знание 
дела, умение работать, но и 
твои человеческие качества. А 
в этом уж  никакие шпаргалки 
не помогут. Да и подсказать 
никто не сможет. Один на 
один —  ты и коллектив. Будь 
добр, отчитайся.

Лучше всех тогда показала 
себя смена самого молодого 
мастера Ю рия Третьякова. 
Смена ком сомольско-моло
дежная. Здесь одни парни ра
ботают. Ребята серьезные, все 
уж е  в армии отслужили. Слов 
на ветер не бросают. П режде 
чем взяться за ответственное 
дело, все обдумают, взвесят. 
Кстати, после подведения ито
гов смена Ю . Третьякова при 
знана лучшей среди ком со
мольско-молодежны х коллек
тивов завода.

Ком сом ольцу этой смены—  
самая надежная моя опора, 
Они сами иногда подойдут 
ко  мне, .спросят: «Ну что, 
секретарь, может, помочь 
чем?». Такие вот ребята.

Н. ЖИДКОВА, 
секретарь комсомольской 

организации цеха № 2 
манометрового завода.

Участок второго 
Третьякова.

цеха манометрового завода, где работает Комсомольске молодежная смена Юрия
Фото Е. Лисицына.

Шошнн Иван Иванов
Иван ИВАНОВ, исполня

ющий обязанности мастера 
смены:

— Мастер наш Юра 
Третьяков дипломирует. 
Точнее, уже защитил дип
лом в машиностроительном 
техникуме. Сейчас он в от
пуске. Я замещаю его. По
нял, что руководить двад
цатью париями не так-то 
просто. В том смысле, что 
ребята на нашем участке 
прутковых автоматов очень 
требовательно относятся к 
своему делу, а потому и ма
стер всегда должен быть на 
уровне.

Наверное, в другом кол
лективе, работая мастером, 
мне пришлось бы здорово 
попотеть. Здесь тоже рабо
ты хватает, но парни — 
подмога во всем. Иной раз 
не стыдно и признаться в 
том, чего пока не знаю. 
Ведь руководить только 
учусь.

Сейчас нашу смену счи
тают лучшей среди комсо
мольско-молодежных на за
воде. И все, чего достиг 
коллектив, — заслуга каж
дого. Мы соревнуемся со 
сменой ветеранов А. А. Не
федова. Соревнуемся успеш
но. За два первых месяца 
показатели были такие: у 
нас — 116,9 процента, у 
них — 102,7. Недавно под
считали результаты кварта
ла. Мы выполнили план на 
111,2 процента, они — на 
103,9.

Вот нас спрашивают: 
как вы этого добились? 
Ведь в той смене рабочие 
с большим стажем, опытнее. 
А в нашем деле успех во 
многом зависит от опыта. 
Настроить станок так, что- 

. бы изделия выходили с точ
ностью до сотых долей мил
лиметра, не так-то про
сто. В этом смысле псе 
преимущества .на стороне 
ветеранов. И все-таки мы 
выиграли соревнование. 
Видимо, молодость свое 
сказала. Да да настрой у нас 
такой был — встали на 
трудовую вахту гв честь 
съезда партии, значит, каж
дый день ударный. Каж
дый из-нас взял повышен
ные личные соцобязательст
ва. Выполнили их с пре
вышением.

Так что опыт—опытом, а 
ответственность и стремле
ние к большему в нашей 
профессии—тоже дело не 
последнее. Без этого чувст
ва в смене делать нечего.

Когда формировалась 
смена, принимали в нее 
только добровольцев. Тех, 
кто будет работать на со
весть. Все ребята, которые 
сейчас в смене, сразу и 
записались. Поначалу вся
кое было. Нелегко ведь из 
двадцати парней настоя
щий производственный кол
лектив создать.

Ну, а сейчас нами все 
довольны. Все хвалят. Не 
скажу, что это неприятно,

Иван Ильчук Петр Губарь Эрат Шелин} Вячеслав Балясов
— слава наша рабочая, чи
стая.

II. К. КОШЕЛЬСКИЙ,
старший мастер:

— Смена Третьякова у 
нас Лучшая. Спору нет. Поч
ти все ударники коммуни
стического труда, не считая 
учеников. Каждый выполня
ет сменные задания не 
меньше чем на 150 процен
тов. Дисциплина хорошая 
в Коллективе. Сказалось, 
конечно, то, что большинст
во в смене — комсомоль
цы.

У меня одна только пре
тензия к парням. Им необ
ходимо повысить культуру 
производства. Прилежнее 
следить за чистотой рабо
чего места. Не загромож
дать станки. От этого, ко
нечно, резкого скачка в 
производительности не бу-. 
дет. Но ведь работать при
ятнее.

А так скажу одно: с 
этой сменой работать инте
ресно. За нее я спокоен.

Петр ГУБАРЬ, старший 
наладчик:

— Я пять лет работаю 
на этом участке. Много на
роду повидал за это время. 
Были и хорошие рабочие, 
и лодыри -попадались. Но 
те, кто пытается работать 
здесь шаляй-валяй, не удер
живаются больше двух ме
сяцев.

Работа точная, кропотли
вая. Большой сноровки, 
смекалки требует. Это 
только кажется, что вклю
чил наладчик станки—иск-' 
ди кури: автоматы сра
ботают. На самом же деле 
за каждым станком постоян
но следить нужно. Чуть за
зевался — брак.

Я в эту смену попал, как 
будто в семью родную. 
Дружные ребята. Молодые 
все. С ними работать одно 
удовольствие. А главное — 
любят они свое дело. Из 
этих автоматов стараются 
выжать все возможное.

Мне до этого в другой 
смене приходилось рабо
тать. Там, напрймер, если 
делал кто-то трибку (на ней 
крепится стрелка маномет
ра), то с одного станка не 
больше 300 штук ,за смену 
снимали. В этой смене 
меньше 500 штук никто- не 
делает.

Что и говорить, умеют 
парни работать.

Эрат Ц1ЕЛИНГ, комс
орг:

— Каждый понедельник 
у нас занятия в системе ком
сомольского политпросве- • 
щения. Ребята приносят с 
собой ручки, тетради. По
смотришь на них в проход
ной со стороны — как будто 
не на завод, а в школу, ве
чернюю идут.

В прошлом году мы изу
чали речь Владимира Ильи
ча Ленина на третьем съез
де РКСМ. Я и раньше знал, 
что основное, с чем обра- - 
тился Ленин и молодежи,—

это учеба. Но тут со всей 
полнотой и ясностью вос
принял я эти слова вождя. 
Учиться, учиться и учиться. 
Как выстрел прозвучали 
они тогда. Ведь кругом 
разруха, голод, у страны 
множество врагов. А Ленин 
сказал: учиться. Чтобы
строить будущее. Ленин 
был уверен в победе и ви
дел в первых комсомоль
цах страны будущих Стаха
новых, Ландау, Гагариных.

На днях мы с ребятами 
разговорились о програм
ме, которую наметил XXIV 
съезд партии на девятую 
пятилетку. Поняли: без 
настоящих знаний в бу
дущем делать нечего. Учить
ся — единогласное реше
ние парней.

Вячеслав БАЛЯСОВ,
профорг:

— Вчера Юра Третьяков 
приходил. Защитил диплом. 
Настоящий специалист от
ныне. Мы его, конечно, по
здравляли. Окончить тех
никум — событие, понятно, 
значительное. Мы пережи
вали за него, хотя он все 
экзамены постоянно сдавал 
на «отлично». Юрка сразу 
после защиты пришел, обра
довал.

У нас вообще традиция 
такая — все беды и радо
сти на всех. Поздравить с 
дн%м рождения, праздник 
вместе встретить — явле
ние обычное. Да и в работе 
помочь друг другу, в учебе. 
Почти все ребята учатся.

Я считаю, что это очень 
хорошо — быть заинтересо
ванным друг в друге. Без 
настоящей дружбы рабочий 
коллектив немыслим.

Вы заметили, даже спец
одежда у наших парней оди
наковая. Один за всех, все 
— за одного. Эта традиция 
стала заповедью в нашей 
смене коммунистического 
труда.

Николай УСТИНОВИЧ,
ученик наладчика:

— Мне здорово повезло. 
До службы в армии я ра
ботал “в Тегульдетском лес
промхозе помощником ма
шиниста. О заводе и не меч
тал. Отслужил, решил пой
ти учиться, в ТПИ. Поды
шал атмосферой абитуриен
тов — понял: рановато мне 
пока. Пощед работать на 
манометровый, завод. На 
этот участок- А сейчас вот 
в смене Третьякова.

Повезло мне еще и в 
том, что учителем моим 
стал Эрат Щелинг. У нас с 
ним во многом жизненный 
путь схож/ Эрат тоже до 
службы на заводе не рабо
тал. А сейчас он —■ самый 
настоящий представитель 
рабочего класса. Мне он 
здорово помогает. Честно 
признаться, я немного за
видую его мастерству. В 
чем-то даже подражаю. Вот 
сейчас он в отпуск уйдет, 
но я не волнуюсь, что оста
нусь без учителя. В под
держку мне — вся смена, С

такими парнями, как наши, 
не пропадешь.

Алексей ШОШИН, на
ладчик:

— Никогда не думал, что 
так надолго задержусь в 
Томске. Приехал сюда слу
чайно..,. Ну, в общем, де
вушка здесь знакомая жила. 
И случайно познакомился с 
парнями из этой смены. 
Привели меня на завод и 
такую экскурсию устроили, 
что я только за вещичками 
съездил домой, в Новоси
бирск.
.. В общем, я теперь томич. 
Навсегда.

Иван ИЛЬЧУК, ' налад
чик:

— Когда пришел на уча
сток, ребята спросили: 
работать любишь? А я рабо
тать с детства приучен. В 
деревне вырос.

Думал про парней: город
ские, нос задирать будут.. 
Потом самому стыдно за 
такие мысли было.

Лучших друзей мне не 
найти. Да й искать не нуж
но. •  Ц ■*

Люди нашли свое при
звание. Дело, которому они 
служат, стало делом их 
жизни.

«Молодежи, которой все
гда присуще чувство ново
го, открывается самое ши
рокое поприще для прило
жения энтузиазма, энергии, 
знаний, и она должна быть 
в первых рядах в борьбе за 
создание новой, совершен
ной техники, за настойчи
вое внедрение ее во все от
расли народного хозяйства 
и повышение производитель
ности и культуры труда, за 
утверждение в повседнев
ной Жизни новых, подлин
но коммунистических обще
ственных отношений и вы
соких принципов коммуни
стической морали».

Эти строчки из Дирек
тив XXIV съезда КПСС 
парни комсомольско-моло
дежной смены Юрия Треть
якова восприняли как про
грамму своих действий.

Продлить ударную трудо
вую вахту в честь съез
да на весь год — реши
ли комсомольцы. Выпол
нять месячные задания не 
менее чем на 150 процен
тов. Добиться звания кол
лектива высокой культуры 
производства. Каждому до. 
конца года повысить . свой 
квалификационный раз
ряд... #

Есть еще много пунктов 
в обязательствах смены, ко
торые они приняли, вооду
шевленные программой пар
тии, выработанной XXIV 
съездом КПСС.

Но одно из самых глав
ных условий жизни и рабо: 
ты этого коллектива в обя
зательствах не отмечено. Да 
и нельзя его запротоколи
ровать, подшить к делу. 
Дружба. Настоящая рабо
чая дружба. Вез которой 
немыслим ударный труд. I
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Д И Р Е К Т И В Ы  С Ъ Е З Д А  
БОЛГАРСКИХ КОММУНИСТОВ

Первомайский призыв

СОФИЯ, 28 апреля. 
(ТАСС). X съезд БКП еди
нодушно одобрил Директи
вы по шестому пятилетне
му -гаш у социально-эконо- 
мичеИого развития НРБ 
(1971 — 1975 гг ).

X съезд ВКП, указывает
ся в документе, отмечает, 
Что в результате героиче
ского труда болгарского на
рода под руководством 
ВКП задачи, поставленные 
Директивами IX съезда, 
успешно решены.

Материально-техническая 
база социализма в стране, 
говорится в Директивах, со
здавалась при дальнейшем 
углублении процессов ин
теграции болгарской эконо
мики с экономикой Совет
ского Союза и других со
циалистических стран.

X съезд ВКП, отмечает
ся в Директивах, считает, 
что главной социально-эко
номической Задачей в но
вой пятилетке должно быть 
обеспечение комплексного 
Н более полного удовлетво
рения растущих материаль
ных и духовных потребно
стей народа и , повышение 
его социалистической со
знательности на основе все
стороннего использования 
результатов научно-техни
ческого прогресса, повыше
ния общественной произво

дительности труда и быст
рого экономического роста. 
Директивы предусматрива
ют рост национального до
хода в 1975 году по сравгг 
нению с 1970 годом на 
4 7 —50 проц., реальных до
ходов трудящихся на душу 
населения — на 25 — 30 
проц. Возрастет потребле
ние продовольственных и 
других товаров.

В годы шестой пятилетки 
по линии государственного 
н кооперативного жилищ
ного строительства * будет 
Построено 250.000 квартир.

Съезд считает, говорит
ся в Директивах, что в го
ды шестой пятилетки сле
дует высокими темпами 
продолжать индустриализа
цию страны. Предусмот
рено на 55 —60 проц. 
увеличить промышлен
ное производство, за счет 
повышения производи
тельности труда обеспечить 
не менее 7 0 —80 цроц. при
роста продукции. Намечено 
быстро развивать энерге
тику, черную металлургию, 
машиностроение.

Основной задачей в обла
сти сельского хозяйства 
съезд считает увеличение а 
производства сельскохозяй
ственной продукции для 
удовлетворения, .потребно
стей населения, промыш
ленности и экспорта, ; зна

чительное удешевление про
дукции и повышение рен
табельности производства. 
В годы шестой пятилетки 
производство сельскохозяй
ственной продукции наме
чено увеличить на 17 — 20 
проц. по сравнению с пя
той пятилеткой.

Директивы предусматри
вают улучшение системы 
образования в стране'.

Построение материально- 
технической базы социализ
ма и дальнейшее повыше
ние эффективности эконо
мики НРБ, говорится в Ди
рективах, требуют расши

рения внешних экономиче
ских связей страны и уг
лубления экономического” и 
научно-технического сотруд
ничества с социалистиче
скими странами.

Директивы намечают 
дальнейшее повышение 
жизненного уровня народа 
осуществлять путем увели
чения заработной платы 
рабочих и служащих, дохо
дов крестьян и кооперато
ров, а также расширения 
общественных фондов по
требления.

Поставленные в Директи
вах X съезда БКП задачи 
огромны, но вполне реаль
ны. Они отражают жизнен
ные потребности и интере
сы болгарского народа.

ОТТАВА, 28 апреля. 
(ТАСС). Центральный / ис
полнительный комитет Ком
мунистической партии Ка
нады в первомайском об
ращении призвал все нацио
нальные и демократические 
силы страны объединиться 
с рабочим классом в борь
бе против империализма, 
за демократию и социа
лизм. Центральный испол
ком Компартии призвал 
канадских трудящихся по
требовать от правительства 
принятия мер по ликвида
ции безработицы, отмеже
вания от .агрессии США в 
Индокитае, признания Вре
менного революционного 
правительства Республики. 
Южный Вьетнам, поддерж

ки предложения о созыве 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества, при
знания Германской Демо
кратической Республики. 
Обращение Центрального 
исполкома Компартии опуб
ликовано в Последнем Но
мере еженедельника «Ка- 
надиан трибюн».

В этом же номере ежене
дельника помещён ряд ма
териалов, в которых на 
примере СССР говорится 
о преимуществах социали-ч 
стнческого. строя перед ка
питалистическим, приводят
ся факты, свидетельствую
щие о неуклонном росте 
благосостояния < советского 
народа.

ЗАСЕДАНИЕ СЕЙМА
. ВАРШ АВА, 28 апреля. 
Корреспондент ТАСС
С. Жуков передает: Сегодня 
в Варшаве состоялось пле
нарное заседание сейма 
ПНР. Высший законода
тельный орган заслушал до
клад министра -сельского 
хозяйства ПНР Ю. Окунев
ского, посвященный меро
приятиям польского пра
вительства, направленным 
на ускорение производства 
сельскохозяйственной про
дукции. Всесторонний ана
лиз потребностей внутрен
него рынка и возможностей 
экспорта сельскохозяйствен
ной продукции, сказал он, 
свидетельствует о необходи
мости увеличить валовую 
Сельскохозяйственную про
дукцию в 1971 — 1975 гг. 
на 18—20,5 проц. Особое 
внимание должно быть об
ращено на увеличение про

дукции животноводства.
Докладчик сообщил, что 

правительство готовит . ме
роприятия. предусматрива
ющие улучшение снабже
ния села средствами произ
водства. Будут увеличены 
поставки строительных ма
териалов, сельскохозяйст
венных машин н искусст
венных удобрений.

В прениях по докладу де
путаты одобрили решения 
ПОРИ и правительства, на
правленные на увеличение 
выпуска сельскохозяйствен
ной продукции. Па заседа
нии выступил с речью 
председатель Совета Ми
нистров ПНР П. Прошения.

Сейм удовлетворил
просьбу Яиа Кароля Венде 
и освободил его от обязан
ностей вице-маршала сей
ма. На этот пост избран де
путат А, Бенеш, .

ПОДЧИНЯЮТ ЭКОНОМИКУ ЕВРОПЫ
МАДРИД, 28 апреля. 

(ТАСС)). «Народы Европы 
начинают проявлять серь
езное беспокойство по пово
ду экономического вторже
ния Соединенных Штатов», 
— пишет газета «На» в 
статье, озаглавленной «Ев
ропейское контрнаступле
ние. Торговые баталии меж
ду Европой и США только 
начинаются».

«Иа» указывает, что ев
ропейские страны «практи
чески лишены возможности 
контролировать американ
ские предприятия, создан
ные в Европе. Американ
ское законодательство ' во

многих случаях не призна
ет юридические нормы 
стран, в которых действу
ют предприятия США. Все 
проблемы, связанные с дея
тельностью предприятий, в 
которых участвует амери
канский капитал, решаются 
в США. Там устанавлива
ются цены на сбываемую 
продукцию. принимаются 
решения об увеличении или 
сокращении Капиталовло

жений, о закрытии пред
приятий , или увольне
нии персонала. Националь
ные интересы подчиняются 
хищническим интересам и

планам американских моно
полий».

«Подчинение экономики 
Европы, — подчеркивает в 
заключение «И а», — нару
шает ее равновесие, вызы
вает настоящий экономиче
ский кризис... Европейские 
страны видят, что под уг
розой находится их эконо
мическая и политическая 
независимость. Они ищут 
пути, направленные на то, 
чтобы сдержать американ
скую экспансию... И тем не 
менее, это лишь начало 
торговой битвы между Ев
ропой и Соединенными 
Штатами».

Весеннее наступление — 
традиционная форма борьбы 
японских трудящихся, тре
бующих улучшения усло
вий своего труда и повыше
ния заработной платы, — 
продолжается. Весенняя 
борьба нынешнего года раз

вернулась в разгар пред
выборной кампании в орга
ны местного самоуправле
ния. В авангарде борьбы 
трудящихся Японии в этом 
году стоит всеяпонский 
профсоюз рабочих металло
обрабатывающей и машино
строительной промышленно

сти, объединяющий в сво 
нх рядах 225 тысяч рабо 
чнх.

НА СНИМКЕ; митинг ра 
бочих-металлистов, требу
ющих увеличения заработ 
нон платы.

Фото Джапан Пресс— 
.ТАСС.
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НА АФИШ Е- 
КЛАССИКА

Недавно симфонический 
оркестр Томской филармо
нии под управлением Кон
стантина Царева исполнил 
Третью («Героическую») 
симфонию Бетховена и 
скрипичный концерт Чай
ковского. Солировала го
стья из Москвы Марина 
Яшвили.

История создания «Ге
роической» симфонии Бетхо
вена, впервые в истории 
жанра вступившей гран
диозностью замысла и глу
биной его воплощения в со
ревнование с трагедиями 
Шекспира, «Страстями», 
Баха и ораториями Генделя, 
хорошо известна, «В  этой 
симфонии, — писал Чай
ковский, — раскрылась 
впервые вся необъятная, 
изумительная сила творче
ского гения Бетховена». Да
леко не каждому оркестру и 
дирижеру и не каждый раз 
удается передать это в пол
ной мере.

С технической стороны 
симфония была исполнена 
довольно корректно. Ска
залась большая репетици
онная работа. Не встреча
ют особых возражений и об
щий ансамбль, чистота ин
тонирования. Единственное 
в этом плане замечание—к 
группе медных духовых ин
струментов (трио скерцо). 
Однако в целом оркестру не 
хватало в этот раз вдохно
вения, не доставало широ
ты дыхания, живого ощу
щения пульса течения му
зыки. Спорным, на мой 
взгляд, представляется и 
ускоренный темп всех без 
исключения частей симфо
нии, особенно финала.

Исполненный во второй 
отделении Концерт для 
скрипки с оркестром Чай
ковского написан компози
тором в 1878 году, в оДйН 
из счастливейших моментов 
его жизни. Народная арти
стка Грузинской ССР, лау
реат международных кон
курсов Маринэ Яшвили, 
знакомая томичам по ее 
прошлым гастролям, в сво
ем исполнении стремилась 
показать тонкую гармонию 
разнохарактерных образов, 
воплотившихся в этом поэ
тичнейшем творении гени
ального русского компози
тора. Уверенное мастерство, 
мягкий, нежный, насыщен
ный звук, гибкое переклю
чение в контрастные образ
ные сферы — все это при
сутствовало в игре нашей 
гостьи. Свежесть и ориги
нальность ее интерпретации 
предали тонко подчеркну
тые связи музыки концерта 
(каденции скрипки в первой 
части и в финале) с некото
рыми особенностями музи
цирования на кавказских 
народных инструментах. 
Оркестр в целом способ
ствовал раскрытию красоты 
и своеобразия музыки Чай
ковского. Особенно можно 
выделить удачное исполне
ние кантилены во второй 
части.

Б. МАМОНТОВ.

В Ы С Т А В К А  И Н С Т И Т У Т А
Томский институт оптики 

атмосферы СО АН СССР 
принимал участие в выстав
ке приборов в Новосибирском 
А кадем городке , которая бы 
ла развернута с 25 марта по 
24 апреля. Электронные и оп
тические приборы, представ
ленные институтом, вызвали 
большой интерес у посетите
лей. Был организован, день 
Института оптики атмосферы, 
во время которого  с лекция
ми и рассказами о работах, 
проводимы х институтом, вы
ступили заместитель директо
ра института доктор  техниче
ских наук Г. А. М есяц, канди
даты ф изико-математических 
наук С. Д . Творогов, М. В. Ка
банов и младший научный 
сотрудник М . М . М акогон.

Б. САВЕЛЬЕВ, 
зам. директора Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР по научной работе.

ПО ЛЕНИНСКИМ МЕСТАМ
О коло  четырехсот ком со

мольских активистов Томска 
—  передовых производствен
ников и лучших студентов ву
зов посетили Ленинские места 
в Красноярском крае. Для 
этого был выделен специаль
ный поезд.

Активисты побывали также 
на крупнейш ей в мире Крас
ноярской ГЭС, познакомились 
с достопримечательностями 
Красноярска.

А. КУЗНЕЦОВ, 
студент Томского инже

нерно-строительного 
института.

РЕПОРТАЖ

I )  ТОТ ДЕНЬ, когда
* ’  Звездный городок 
встречал экипаж косми
ческого корабля «Со
юз-10», я был в гостях 
у матери космонавта; Ни
колая Рукавишникова — 
Галины Ивановны Михе
евой г. Рукавишниковой, 
Приехал к ней, чтобы от 
■ имейй земляков-томнчей 
сердечно поздравить сча
стливую, мать, передать 
ей памятные сувениры и 
свежие газеты из ее род
ного Томска.

...Вот и подмосковная 
Клязьма! Зеленый , дач- - 
ный поселок в сосновом 
бору. Сразу же от стан
ции начинается улица 
Крыловская. Мне нужен 
дом 63-а.

Навстречу, чуть замет
но прихрамывая, идет по
жилая Женщина в очках.

— Скажите, далеко 
еще до дома 63?

— А вам кто нужен? 
— улыбаясь, спрашивает 
она.

Смотрю на эту женщи
ну и чувствую: это она! 
Невольно расплываюсь в 
улыбке.

— Здравствуйте, Гали
на Ивановна...

Идем вместе на почту. 
Галину Ивановну при
гласил к телефону 
Томск. Звонили из обла
стного комитета партии. 
Горячо поздравляли, же
лали крепкого здоровья, 
приглашали в гости вме
сте с сыном.

...Над крышей дома

матери космонавта, ши
роко раскинула пышную 
крону высокая стройная 
сосна. Вдоль дороги, ве
дущей к крыльцу, зеле
ные елочки. По белой 
стене дома вьется, ует- 

- ремлйясь к крыше, плющ. 
А вокруг дома — ; ябло
ни. сливы, вишни. На 
маленьких участках зем
ли .;— таблицы: «Гладио
лусы», «Георгины», «Пи
оны»,; «Флоксы»... Де
сять лет этому саду, ос-; 
танленному в наследство.,. 
Николаю Рукавишникову 
его покойным отчимом, 
инженером - проектиров
щиком и страстньм са
довод ом-любитёл ем Ми
хаилом Гавриловичем 
Михеевым.

В  доме матери космо
навта — цветы, заботли
во выращенные Галиной 
Ивановной, копии изве
стных картин, написан
ные Михаилом Гаврило
вичем. Шкафы и полки с 
книгами — по их назва
ниям легко догадаться, 
что в этом доме любят 
поэзию и произведения 
приключенческого и на
учно - фантастическ о г о  
жанра.

Есть в доме матери и 
комната сына. В Клязь
ме Николай Рукавишни
ков был недели за две 
до полета. Привез тран
зисторный приемник, но
вый большой телевизор 
вместо старенького:
«Смотри, мама, не отста
вай от событий...». Ма

теринским своим чутьем 
Галина Ивановна давно 
поняла, что неспроста ее 
Коля пропадает в «дли
тельных командиров
ках»... 1

Ощущение такое, буд
то Николай Рукавишни
ков только что сидел тут 
за  своим рабочим' сто
лом, на котором самые 
необходимые предметы: 
настольная лампа, бу
дильник, стопка книг, ло
гарифмическая линейка, 
компас. Тут же памят
ный подарок школьных 
друзей Николая: клапан 
мотоциклетного двигате
ля с привинченной мед
ной дощечкой.

Мотоцикл Николая 
стоит в гараже. В доме 
матери — его лыжи и 
велосипед, охотничье 
ружье, «внутренности» 
разобранного радиопри
емника. Есть ту т . и «иму
щество» внука Вовки — 
игрушечный автомат и 
кубики., Старенький Ко
лин аккордеон и ФЭД-2... 
Живут в материнском до
ме вещи, которые могут 
многое рассказать о за
нятиях и увлечениях кос
монавта.

...В эти дни на Кры
ловскую, 63, то й дело 
приходит почтальон с по
здравительными теле
граммами от родных и 
близких, знакомых и не
знакомых людей. Мать 
космонавта тепло поздра
вили Колины «мифи- 
сты», коллектив Мосги-

пропромтрансстроя, ру
ководители Томской
области, бывшие со
служивцы Галины Ива
новны, многие томи
чи. Есть приветствие 
и от коллектива дет
ского сада №  47 Запад
но-Сибирской железной 
дороги, где воспитывал
ся маленький Коля Рука
вишников.

В день прибытия кос
монавтов в Москву Гали
ну Ивановну приехала 
поздравить группа участ
ников пленума ЦК' 
ВЛКСМ —: делегация 
томичей во главе с Пер
вым секретарем обкома 
комсомола Г. Е, Михай
ловым.

Чувствуется, что Га
лину Ивановну искренне 
трогает и волнует внима
ние сибиряков. В Томске 
прошла ее молодость. 
Здесь ее сын впервые пе
реступил школьный по
рог, чтобы через три де
сятилетия по крутым сту
пеням знаний шагнуть 
прямо к звездам.

...Вечером по радио 
передавали репортаж из 
Звездного городка о 
встрече космонавтов. Га
лина Ивановна заволно
валась, накинула на пле
чи платок.

—■ Ой, что-то зябко 
стало...

Да, нелегки бывают на 
Земле перегрузки мате
ринского сердца!

Л. КОВРИЖНЫХ.
Томск—Москва —
Клязьма.

Р А П О Р Т
в  песнях и сти х а х

Сцена областного драма
тического театра была пре
доставлена лучшим предста
вителям коллективов худо
жественной самодеятельно
сти томских вузов. Здесь, 
после продолжавшихся в те
чение шести месяцев инте
ресных конкурсов, состоял
ся заключительный кон
церт.
, В конце прошлого года 

облсовпроф разработал и 
утвердил положение о по
священных . XXIV съезду 
КПСС конкурсах хоровых, 
танцевальных, инструмен
тальных коллективов, агит
бригад, чтецов, а также са
модеятельных художников и 
народных мастеров-умель- 
цёв.

В вузах конкурсы прове
ли в два тура: между фа
культетами и межвузовские. 
Одновременно проводился 
объявленный обкомом проф
союза работников просвеще
ния, высшей школы и науч
ных. учреждений и Домом 
художественной самодея
тельности конкурс на луч
ший студенческий тематиче
ский концерт, посвященный 
XXIV съезду партии.

Итоги конкурсов показа
ли, что в вузах проведена 
большая работа по улучше
нию репертуара, дальнейше
му развитию массовости, 
созданию условий для рабо
ты колл'ективов художест
венной самодеятельности. 
Более пяти тысяч студентов 
приняло участие в этих 
праздниках искусства. Зна
чительных успехов в разви

тии художественной ■>, само
деятельности добился кол
лектив педагогического ин
ститута. Его агитбригада 
«Тачанка» под руководст
вом преподавателя Г. В. 
Бендерского, коллектив 
чтецов, которым руководит 
преподаватель С. П. Степи
но, заняли первые места. 
Вторыми были в межвузов
ском конкурсе танцоры это
го института. Хорошо под
готовились к конкурсам са
модеятельные артисты ТГУ. 
Как всегда, недосягаемой 
была народная хоровая ка
пелла (руководитель и ди
рижер В. В. Сотников). 
Первое место занял и тан
цевальный коллектив (руко
водитель—студент А. Щер
бина). А лучшим среди ор
кестров народных инстру
ментов признан коллектив 
ТПИ, которым руководит 
П. К. Данилов.

Победителям были вруче
ны кубки, почетные грамо
ты и предоставлено право 
участвовать в третьем туре 
конкурса, который прошел 
в драмтеатре.

Лучший тематический 
концерт, посвященный
XXIV съезду КПСС, подго
товили студенты ТПИ. Их 
программа называется
«Красному флагу в веках 
пламенеть». В сорокаминут
ном выступлении политех
ники сумели представить 
почти все жанры самодея
тельного искусства. От на
чала до конца четко выра
жена главная идея концер
та, использовано много ори

гинальных технических:
средств. Программа своеоб
разна по исполнению и ин
тересна по содержанию. 
Второе место занял кол лек-, 
тив художественной само
деятельности университета, 
который подготовил кон
церт «Время, вперед!»

В этом году ниже своих 
возможностей выступили 
студенты ТИРиЭТа. Н е, по
могли даже известный в го
роде инструментальный ан
самбль «Аргонавты» и ан
самбль современного баль
ного танца «Экситон». 
Представленная вузом про
грамма не соответствовала 
условиям конкурса.

Главным в работе со сту
денческими коллективами 
художественной самодея
тельности должно быть 
дальнейшее повышение 
идейно - художествен!! о г о  
уровня концертов, спектак
лей,: выступлений агит
бригад. Важно, чтобы само
деятельные коллективы ву
зов стали по-настоящему 
боевыми помощниками пар
тийных и комсомольских 
организаций в коммунисти
ческом воспитании трудя
щихся,- активными пропа
гандистами решений XXIV 
съезда КПСС.

Г. ЩЕРБИНИНА, 
инструктор обкома 
профсоюза работников 
просвещения,, высшей 
школы и научных уч-> 

реждений. I».

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВЕСЕННИЙ
ХОРОВОД

БОЛЕЕ 150 ЧЕЛОВЕК-ЗАНИМАЮТСЯ В ХУДОЖЕ
СТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ ГПТУ-13 ГОРО
ДА ТОМСКА.

СЕЙЧАС УЧАЩИЕСЯ * ПОДГОТОВИЛИ НОВУЮ 
ПРОГРАММУ И В ЭТИ МАИСКИЕ ДНИ ВЫСТУПЯТ 
С КОНЦЕРТАМИ ПЕРЕД ТРУЖЕНИКАМИ ЛЕНИН
СКОГО РАЙОНА.

НА СНИМКЕ: ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
ГПТУ-13 ИСПОЛНЯЕТ ТАНЕЦ «ВЕСЕННИЙ ХО
РОВОД».

фото В. Ефимецко.
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Тройная цена гола
Весь этот день стадион 

«Труд» был похож на 
квартиру, в которой ожида
ют много гостей. Хозяева 
сбились с ног, стараясь 
предусмотреть последние 
мелочи. И только когда до 
назначенного момента оста
лось два часа, у директора 
спорткомбината Г. Г. Гар
бузова выдалась свободная 
минута, и он взял коробку 
— изящный сувенир из 
кости, который предназна
чался автору первого гола 
сезона. Забегая вперед, 
■ скажу, что получил его по
лузащитник «Томлеса» Вя
чеслав Куц.

Томские любители фут
бола за годы участия своей 
команды в классе «А»- при
выкли к играм, где все ре
шает мастерство: техниче
ская вооруженность спорт
сменов, искусство паса, 
хитросплетение замыслов. 
Не обходилось и в прошлом 
году без навала, прянсглн- 
нейности, но такого явно 
грубого напора, такой от
кровенной манеры игры не 
в мяч, а в соперника, кото
рые продемонстрировала 
команда «Амур» из Благо
вещенска, посетителям ста
диона «Труд» давно не при
ходилось видеть. -с

На гостей не действовали 
ни многочисленные замеча
ния арбитра на поле судьи 
всесоюзной категории из 
Тюмени В. П. Елькина, ни 
желтые карточки, обознача
ющие предупреждение, ко
торые он нм показывал.

А что же «Томлес»? В 
первые минуты он заиграл 
широко и свободно, но, 
столкнувшись с жестким, 
переходящим все границы 
прессингом но всему полю, 
сбился, стал играть прямо
линейнее и подлаживать
ся под .манеру игры сопер
ников. Несколько раз хозяе
вам удалось разыграть ин
тересно задуманные комби
наций и создать у ворот 
«Амура» голевые ситуации, 
но не было завершающего 
удара. Однажды мяч попал 
к В. Соколухину, стоявше
му открытым на штрафной 
площадке прямо против 
вратаря. Ему никто не ме
шал, но оч вместо того, что
бы ударить по воротам, 
дал пас партнёру, у Мгнове
ние было упущено, защит
ники перехватили мяч и 
ликвидировали опасный мо
мент. Остро, ■ на большой 
скорости проходил по лево
му краю В, Боровик, но на

его прострелы нападаю
щие опаздывали. В конце 
первого тайма вышел один 
на один с вратарем гостей 
В. Севостьяновым дебютант 
«Томлеса», мастер спорта 
В. Филипенко, но был гру
бо снесен защитником неда
леко от вратарской площад
ки. Одиннадцатиметровый 
удар С. Соболев пробил 
нечетко, вратарь правильно 
среагировал и отбил мяч.

Как всегда бывает в та
ких случаях, игра у томи
чей совсем разладилась.

Во втором тайме манера 
игры благовещенцев не из
менилась. Замечания за 
грубость получает даже ка
питан. Они сносят вышед
шего на ударную позицию 
А. Абасова, а за 10 минут 
до финального свистка на 
штрафной площадке сбива
ют В. ПашининаУ Судья 
второй раз назначил пе
нальти. На этот раз У его 
четко реализовал В. Куц. 
Так был забит единствен
ный гол, решивший исход 
встречи и принесший «Том- 
леСу» первые три очка.

2. мая «Томлес» , прини
мает на своем поле коман
ду Читинского спортивного 
клуба армии. .

Я. ВОЛОДИН.

В СОФИИ
СОФИЯ, 28 апреля. 

(ТАСС). Товарищеский 
матч футболистов Болгарии 
и СССР в Софии завершил
ся 28 апреля вничью — 
1:1.

На 36-й минуте хозяева 
поля получили право на

11-метровый штрафной 
удар, и Митков открыл 
счет. За минуту до переры
ва после точного паса Ба- 
нишевекого Шевченко от
квитал гол. После перерыва 
хорошую возможность за
бить еще мяч имел защит

ник советской команды 
Ловчев, но его удар при
шелся в штангу.

Сборная СССР выступала 
в таком составе: Банников, 
Истомин (Шульженко), Ше
стерне®, Капличный, Лов
чев, Коньков, Федотов, Мун- 
тян (Вроварский), Бани- 
шевский. Гершкович (Бы- 
шовец, Иванов), Шевченко.

У  БОРЦОВ «Б УРЕ В Е С ТН И К А »
Личное первенство обла

стного совета «Буревест
ника» по классической борь
бе было триумфальным для 
команды Томского педаго
гического института. Борцы 
этого вуза заняли семь пер
вых мест из десяти.

Чемпионами в своих ве
совых категориях стали

Г. Полтавцев, А. Бабуш
кин. (ТПИ), Д. Романов 
(ТГУ), Г. Ли, В. Пономарев,
A. Иванов, М. Беженцев,
B. Марьясов, В. Конова
ленко и В. Монич (педин
ститут).

В большом успехе, выпав
шем на долю спортсменов 
пединститута, которые не

давно выиграли и команд
ный приз, заслуга тренеров 
—- мастера спорта В. Ев
стигнеева, Ю. Теплова и 
руководителя команды де
кана факультета П. Самыш- 
кина.

В. ПОНОМАРЕВ.

С а м б и с т ы

Четыре дня на трех ков
рах в Томском Дворце спор
та проходили соревнования 
самбистов, оспаривающих 
приз имени Сергея Вицма- 
на, отважного комсомольца- 
томича. Посланцы 30 горо
дов страны были нашими 
гостями. 42 команды* 378 
спортсменов приняли уча
стие в мемориале, из них 
52 мастера спорта СССР, 
80 кандидатов в мастера.

Спортивные и обществен
ные организации Томска 
провели турнир на хорошем 
уровне. Приятное впечатле
ние оставило1 и судейство. 
Преподаватель ТИСИ Ю. П. 
Рачковекий получил грамо
ту за лучшее судейство.

Спортсмены в специфич
ных серых куртках, самби
стов продемонстрировали 
подлинное, мужество, отлич
ную технику..н знание, •мно
жества приемов сравнитель
но молодого вида борьбы. 
Думается, что сам его соз
датель — Анатолий Ар
кадьевич Х.арлампиев, наз
вавший самбо «борьбой про-: 
тш; подлости», остался бы 
доволен, увидев ; острые,- 
бескомпромиссные, схватки 
в Томском Дворце спорта.

Первое место в мемориа
ле завоевала команда выс
шей школы милиции ив Ом-: 
ска. Саратовская студенче
ская команда заняла второе; 
место. Армейская команда 
Свердловска, в которой бы
ло пять мастеров спорта, 
осталась на третьем, месте. 
Лучшая из томских команд 
— «Буревестник» смогла 
занять лишь шестое: место,, 
а представители спортивно-! 

. го клуба «Янтарь» деся
тое. Остальные томские, 
команды вообще ие; смогли 
занять хоть .сколько-нибудь 
почетного места.

Да, к большому, еожале-: 
нию, приходится констати
ровать, что самбисты Том-, 
ска — организаторы турни-: 
ра—составили слабую кон-

ковер
куренцию спортсменам дру
гих гор'рдов. Как известно, 
представительность и ранг 
этих соревнований позволя
ли спортсменам, занявшим 
призовые, места в своих ве
совых, категориях, получить 
звание мастера спорта 
СССР. Однако ни один то
мич iie стал .чемпионом, и 
лишь представитель коман
ды «Урожай» Борис Рыба- 
лов проявил достойные бой
цовские качества и добил
ся второго места среди 
спортсменов второго тяже
лого веса. Да еще предста
витель клуба «Янтарь» Вла
димир Буц сумел занять в 
своей весовой категории 
третье место. Порадовал, 
правда, отличной техникой 
и кандидат в мастера, чем
пион нашей' области в наи
легчайшем весе Николай 
Губарев, также из «Янта
ря». Несмотря ва то, что в 
тройку, призеров ему про
биться не удалось, он пока
зал себя сильным борцом.

Томские команды. осо
бенно спортклуба «Янтарь», 
безусловно, имели возмож
ности занять более достой
ные места в прошедших 
соревнованиях. Очевидно, в 
процессе подготовки к ме
мориалу были допущены 
ошибки. Прежде всего, надо 
полагать, тренеры и руково
дители, обществ не учли не
измеримо возросший качест
венный состав участников.

Надо полагать, областной 
комитет но физкультуре и 
спорту, областная федера
ция, борьбы самбо и все 
спортивные организации, 
довольно удачно справив
шиеся с проведением ны- 
йешнего мемориала Сергея 
Вицмана, позаботятся о том, 
чтобы томские спортсмены 
в будущем Оказались До
стойными соперниками 
сильнейших ■; самбистов стра
ны.

П. МИШИН.

Д В О Р Е Ц  С П О Р Т А
«Бег» (широкоформатный 

фильм, две серии) — 18.

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Д иректор» (две серии) — 
8-30, 11-10, 13-50, 16-30. 19-10,
21- 50. «Случай с П олы нины м »
-  8-35, 10-30, 12-25, 14-20,
16- 15, 18-10, 20-05. 22. Зал к и 
н о х р о н и ки  — «Зачем челове
к у  горы?» — 9, 11-10, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50. 22. «Радуга 
на сн егу»  — 10-05. 12-15,
14-25, 16-35. 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«С лучай с П олы нины м » —-

9, 10-55 12-50. 14-45, 16-40,
18-35. 20-30, 22-25.

«Два билета на дневной се
анс» — 11-50. 13-45, 15-40,
17- 35, 19-30. 21-25. Длр де
тей — «П риилю чения  собач
ки »  — 9, 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Случай с 

П о л ы ни н ы м » — 9 ,10-55, 12-45, 
14-35, 16-25, 18-15, 20-05, 21-55.

М алый зал — « А н н ы ч н а » — 
9. 12-50. 16-40. 18-35, 20-25.
22- 15. Для - детей — «Король 
Олень» — 10-5-5, 14-45.

«СИБИРЯК»
«Черное солнце» — И ,

-12-55, 14-50, 16-45, 18-40. Для 
детей — «Волш ебница» — 
9-30.

«ПИОНЕР»
«У дивительны й заклад» —

8-45, 10-20. 12, 13-40. 15-20.
«Черное «солнце» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
Э н е р г е т и к о в

«С луги дьявола» -- 15. 17.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Белое сол нце  пусты н и »

15, 17, 19, 21.

ПЯТНИЦА, 30 апреля 
МОСКВА

16.10. «Мир хижинам, вой
на дворцам». Телевизионный 
художественный фильм. 3-я
и 4-я серии. 18.10. Новости. 
18.20. «Алло! Таланты, мы 
вас ждем».

ТОМСК
19.50,. Экран — школьни

кам. Фестиваль юных. 20.35. 
«Твой след на земле», 20.55. 
«Тебе. Первомай!»

, ' МОСКВА
21.20. «Поиск». Ведет - пере

дачу писатель С. Смирнов. 
22.00. Новости. 22.05. «Терем- 
теремок». Сказка для взрос
лых. 23.05. Концерт мастеров 
искусств.

1 и 2 МАЯ
ДРАМТЕАТР

; ПРАЗДНИЧНЫЕ ВЕЧЕРА ОТДЫХА
В программе

концерт эстрадного ансамбля «Юность».
Играет инструментальный ансамбль. ; 
После концерта ~  танцы.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

2, 9  МАЯ
МАССОВЫЕ НАРОДНЫЕ ГУЛЯНЬЯ,

посвященные празднованию 1 Мая и празднику 
Победы.

Гулянья в городском саду начнутся в 12 часов, 
у Дворца спорта — в 18 часов.

В 19 часов начнутся массовые гулянья возле 
Дома культуры ТЭМЗа, завода «Сибэлектромо- 
тор», клуба лесоперевалочного комбината, клуба 
железнодорожников, клуба спичфабрики «Си
бирь», Дворца культуры подшипникового завода, 
в сквере Белого озера, жилмассиве по Иркутско
му тракту, городке строителей, Лагерном саду.

Во время' гуляний состоятся концёрты коллекти
вов художественной самодеятельности, демонстра
ция кинофильмов, массовые игры и танцы.

1

if

Томский политехнический 
институт объявляет, что 19 
мая 1971 г., в 15 часов, в 111-й 
аудитории первого корпуса, 
на заседании совета по при
суждению ученых степеней 
геологоразведочного факуль
тета состоится З А Щ И Т А  ДИС
С ЕРТАЦИЙ, представленных 
на соискание ученой степе
ни кандидата геолого-мине
ралогических наук: Р яб чи ко 
вой Э. Д. на тему: «Плейсто
ценовы е лессовидны е отло
ж е н и я  ю го-западной, части 
К узн е ц ко й  ко тл о ви н ы  (их 
строение, ли то логи я  и усло
вия ф орм ирования)» ; П арш и
ны м  Н. П. на тему: «Средний 
палеозой Колы вань-Том ской  
складчатой  зоны ».

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Приемный пункт ,\« 1. 
комбината «Обувщик» (ул. 
Войкова, 27) производит ре
монт овчинно-шубньц" Изде
лий: Здесь можно А,.'рыть 
старые полушубки тканью, 
подвести подкладку под ме
ховое пальто, произвести пе
ределку изделия с большого 
размера на меньший.

Мастерская работает с 10 У 
до J9  часов. Перерыв — с /  
14 до 15 часов, выходные 
дни—суббота, воскресенье.

Хоровое общество Том
ской области открывает го
родскую детскую музыкаль
но-хоровую школу в районе 
Черемошннкрв, в , клубе 
шпалопроииточного, завода.

Прием заявлений до 20 
мая. Вступительные; экзаме
ны — с 25 мая по 1 июня.

За справками обращаться 
по адресу: 634050, Томск, 
Ир; Ленина, 42, хоровое об
щество.

Яслям-саду № 35 сроч
но требуются: повар, прач
ка, няни.

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Нахимова,. 19/2, 
остановка трамвая1 №  2 
«Ул. Артема»,

Дети. муж. внуки и близ
кие родственники с при- 

. скорбием извещают о 
смерти горячо. любимой 
матери, жены, бабушки

ЧУЧАЛОВОЙ 
Веры М ихайловны ,

последовавшей, 27 апреля 
1971 года. Похороны состо
ятся 30 апреля, в 14 часов, 
'в г. Томске.
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